
**BARRERAS REPORTADAS PARA DIAGNÓSTICO PRECOZ DE CÁNCER
GÁSTRICO, REVISIÓN FOCALIZADA**

**LUIS FELIPE CONCHA MANCILLA
TECNÓLOGO MÉDICO**

RESUMEN

Introducción: A nivel mundial, el cáncer gástrico continúa en el top 5 de las principales causas de muerte relacionadas a cáncer, mientras que en Chile es la segunda causa de muerte asociada a tumores malignos. El principal problema de esta patología es su detección en etapas tardías, donde este ya se ha desarrollado y su tratamiento se vuelve bastante complejo. Objetivo: Identificar las barreras para el diagnóstico precoz de cáncer gástrico en la población adulta. Metodología: Lineamientos PRISMA para revisiones focalizadas. Resultados: Se encontraron una serie de barreras para el diagnóstico precoz de cáncer gástrico, donde destacan algunos determinantes sociales, como las condiciones socioeconómicas y demográficas, que dificultan el acceso a la atención primaria, además de los costos. Pese a que el GES cubre esta patología, la falta de síntomas y las diferencias de conocimiento entre los médicos finalmente también contribuyen a que no podamos diagnosticar el cáncer gástrico en etapas tempranas.